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【比赛日】赛季主场不败金身告破，申花还是差了“一口气”

最后两轮有难度，斯卢茨基：出线目标不变

（（截至截至1212月月55日日））

一屁股坐到上海体育场新闻中心的主席台上，斯卢茨基用左手撑住了自己有些
低下的头，轻轻叹了一口气之后，抬头扫视了一眼坐在下面参加赛后新闻发布会的记
者，又把目光转向了面前那块写着自己名字的席卡。

对于12月4日这场与韩国蔚山HD队的比赛，作为申花主教练，斯卢茨基赛前做
过很多预案，但他应该没有想到，自己的球队会以这样一种让人难以接受的方式1比
2输给了对手，用这个赛季主场的第一次失利，为原本就有些遗憾的2024赛季，画上
了一个让人痛心的句号。

本版撰稿 本报记者 李冰

亚冠精英联赛
东亚区积分榜

排名 球队 积分 净胜球
1 横滨水手 13 11
2 光州FC 13 6
3 神户胜利船 13 4
4 川崎前锋 12 7
5 浦项制铁 9 1
6 柔佛新山 8 3
7 上海海港 8 -2
8 武里南联 8 -6
9 上海申花 7 0
10 山东泰山 7 -4
11 蔚山HD 3 -11
12 中央海岸水手 1 -9

11 22::

跟往常一样，当路易斯在上半场
第23分钟用头球敲开蔚山HD队的球
门之后，上海体育场看台上的申花球
迷一下子沸腾起来了——用远比对手
多得多的射门次数“置换”来了一个进
球之后，似乎胜利和3分对申花队而
言，只是一个时间问题而已。

对韩国新科联赛冠军做过功课的
斯卢茨基显然不是这么认为的，所以他
在申花队领先之后却依然神情严肃、
时不时地从教练席冲到场边指挥队员
向前压的举动不难理解。上半场随后
的比赛中，申花队获得了至少三次可
以扩大领先优势的机会，但要么被申花
球员自己浪费，要么被发挥神勇的对方
门将扑出，1比0的比分始终没能改写。

“我有一种不太好的预感，”中场
休息时，一位专程从外地赶到上海观
看申花与蔚山HD队比赛的业内人士
在复盘上半场比赛时，脱口而出这样
一句话，“申花队浪费的机会太多了，

蔚山HD队再怎么说也是K联赛冠军，
现在他们国内联赛和杯赛都踢完了，
教练也说要把心思放到亚冠联赛上
面，为了这场比赛还特意临时把几个
外援叫过来了，你（申花队）这么多机
会却杀不死比赛，等到对手缓过来了，
你要受到惩罚的。”

让人担心的惩罚，在下半场只踢
了12分钟后便到来了，右边后卫马纳
法一次“想当然”的后场回传，被早就
盯着他的蔚山HD队外援卡列罗机敏
地提前捕捉到，并且抢在出击的申花
门将鲍亚雄之前碰到了皮球，当值主
裁判毫不犹豫地将手指向了申花禁区
内的点球点。

1比1的比分只维持了8分钟，蔚
山HD队便利用角球机会再次破门，
这支之前五轮亚冠精英联赛小组赛一
分未得的韩国球队，在上海12月初夜
晚的冷风当中，感受了一把申花队送
上的“温暖”。

马莱莱的失落，再直接不过地写
在了他的脸上。

一直到2024年的最后一场比赛
开始之前，申花俱乐部官方都没有公
布任何有关与队内外援马莱莱的续约
与否的信息，这其实也是另外一种形
式的“官宣”，毕竟同样作为外援，
2023年跟马莱莱一起加盟申花的阿
马杜和特谢拉几个月前就已经拿到了
续约合同，在现有合同即将到期的情
况下，马莱莱明年继续在申花队踢球
的概率，已经非常低了。

作为申花主帅，斯卢茨基选择了
继续相信马莱莱，而后者也确实给了
他“一定会在这场比赛当中全力以赴”
的承诺。事实上，相比之前的“哈来
来”，马莱莱在4日晚上的比赛中，或

者更确切地说，是在上半场打顺风球
的比赛中，展现出了比以往更好的状
态跟配合意识，两次在与对手强硬对
抗之后，分别为路易斯和吴曦送出过
两脚不错的最后一传，可惜两次射门
都没能得分。

可惜的是，当落后的申花急需进
球扳平比分的时候，那个让人崩溃的
马莱莱又“来”了，一次次的无功而返
之后，也只能无奈吞下先赢后输的苦
果。比赛结束之后，马莱莱跟队友一
起到场边去谢场，一些情绪激动的球
迷直接将矛头对准了他，不过好在其
他申花球员迅速做出反应，没有让事
态进一步扩大化。

整个 2024 赛季，马莱莱在中超
联赛出场26次，打进 16球并且为队

友送出3次助攻，此外在超级杯和足
协杯赛中打进了3球，亚冠精英联赛
中也有 2 球进账，这样的成绩和表
现，跟队内另外一名外援前锋路易斯
相比也不遑多让。但即便如此，在业
内人士看来，申花队想要在明年更进
一步的话，首先要做的就是引进一名
更加高效的外援前锋取代马莱莱。

“回过头来看，不管中超联赛、足协杯
还是亚冠精英联赛，应该说马莱莱打
出了他这个身价球员的水平，甚至可
以说是超水平发挥，但申花队接下来
更需要的，是在关键时刻、在关键位
置上能够解决问题的外援前锋。为
什么这个赛季申花会给人感觉‘差了
口气’，可能真的就是差在了他（马莱
莱）的身上。”

输给蔚山HD队之后，申花队在
亚冠精英联赛小组赛的排名也跌落到
了第九名，暂时跌出了晋级区。

六轮小组赛过后，申花队2胜1平
3负积7分，暂时排名东亚区第九位，
落后排名第八、积8分的泰国武里南
联队1分，与领头羊横滨水手队的分
差则为6分。从理论上讲，如果申花
队能够在明年2月份的最后两场小组
赛（2月12日客场对阵横滨水手，2月
18日主场对阵神户胜利船）拿到4分
或者4分以上，基本能够确保拿到一

个晋级东亚区八强赛的席位。
不过从目前的情况来看，作为申

花最后两场比赛的对手，横滨水手和
神户胜利船同积13分，只是因为净胜
球的原因暂时排名第一和第三，整体
实力是东亚区12支参加亚冠精英联
赛中最强的，也是到目前为止发挥最
为稳定的，申花想要在这两支球队身
上“虎口夺食”，难度可想而知。

在一位长期关注亚洲足球的业
内人士看来，时隔多年重新回到亚洲
赛场上的申花队，目前显然还在“交

学费”的过程当中。“相比中超，亚冠
精英联赛的比赛节奏和强度都不一
样，再加上今年实行了新的赛制，申
花队前三个客场要么长途飞行，要么
连飞带坐大巴折腾了十几个小时，客
观上确实给球队造成了很大的影
响。除此之外，申花队员在踢国内比
赛的时候，70 分钟之后体能和节奏
上的优势就能体现出来，但是面对韩
国和澳大利亚的对手时，人家到了比
赛最后阶段一样能跑能抢，甚至压迫
得比你还凶，这种情况下如何应对，

也是斯卢茨基和申花队必须解决的
问题。”

一场失利，并没有让斯卢茨基对
于自己和申花失去信心：“总体来讲，
今年这个赛季还是很成功的，球队在
中超的表现还是让人满意的。从亚冠
精英联赛来讲，我们的表现不能说成
功，毕竟这项赛事的层次和水平跟中
超联赛还是有区别的。当然我们的目
标还是晋级下一阶段，相信到了明年，
我们对于亚冠的认识会更加深刻，也
会有更好的表现。”

浪费机会，送了“温暖”

定位球防守成了软肋？
连续三场亚冠，申花队都在防守

角球时出了问题，原本在中超赛场上
就时不时会暴露出来的“短板”，彻底
成为了经常被对手拿捏的软肋。

从1比0领先到1比2被逆转，斯
卢茨基对申花与蔚山HD队这场比赛
最直接的感受就是“痛心”。“我们犯下
了一些简单的、低级的错误，在亚冠精
英联赛中犯这样的错，只能咽下失败
的苦果。我们掌控了比赛，创造了很
多机会，但是由于一些低级的失误，最
终输掉了比赛。”

斯卢茨基所说的“低级失误”，显
然不仅仅是马纳法那次导致被判罚点
球的回传，按照他的标准，申花队丢掉
第二个球的过程和方式，同样“简单+
低级”，就是在防守角球时没能盯住后
插上的蔚山HD队球员，被对手头球
破门得分。

“今天丢的球是直接罚进来的，此
前丢的球，有的是对手发短角球，有的
是第一点没有争到，还有的是被对手
抢到第二点，这是个很让人痛心的情
况。”对于连续的定位球失分，斯卢茨

基似乎也有些无奈，“此前我们在这方
面进行了很多训练，而且本场比赛我
们的进球也是通过角球打进的，接下
来定位球的攻防肯定是我们要努力解
决的一个课题。”

从这个赛季来看，申花队在防守定
位球时，基本上以区域防守为主，但是
因为队内缺少身高超过1米9的“绝对高
度”，面对对手的高大中锋和后卫，有的
时候确实比较吃亏，甚至出现了连续
被对手利用角球得分的情况。对于这
样的质疑，一位业内人士也表达了自
己的观点：“我也看到了不少说法，比
如申花是不是应该在防守定位球时采
取区域结合盯人的打法，或者使用那
些有身高优势的队员，但申花是今年
所有中超球队当中丢球最少的，这说
明斯卢茨基对于球队的防守体系的打
造是很成功的。赛季最后这段时间，
申花队的失球相对之前确实有所增
加，但是一方面对手整体实力较强，另
一方面，因为伤病和停赛，申花队经常
排不出最强的一套阵容，不应该把角球
丢球等同于球队的防守不行了。”
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